

## Bericht Wirtschaftsreferent Stadtrat am 25.04.2023

Lauingen hat eine gut strukturierte und stabile wirtschaftliche Situation im Bereich der Gewerbetreibenden.

Trotz aller Bedenken und pessimistischer Einstellungen bzgl. Corona und der Kriegssituation haben sich die Gewerbesteuererinnahmen beträchtlich erhöht. Dafür sei schon vorab allen daran Beteiligten auf's herzlichste für ihren Einsatz, Mut und Weitblick gedankt.

In Lauingen sind 2 Gewerbegebiete am entstehen, einmal im Westen Lauingens, , Gewerbe- und Industriegebiet B16 Nord, und zum zweiten im östlichen Bereich, Herrgottsruhfeld Ost, nach Thomas Philipps runter Richtung Kreisverkehr. Das Zweite wird schneller zu verwirklichen sein, da dort schon verschiedene Vorarbeiten und Genehmigungsverfahren erledigt sind.

Dann gab es im Sommer 2022 eine sehr erfreuliche Meldung bzgl. des schon jahrelang gewünschten Baumarktes. Hier hat das Gelände zwischen Stihl Dienst Schweihofer und der Aral-Tankstelle die Kaes-Gruppe aus Mauerstetten erworben, um dort einen V-Baumarkt zu erstellen. Die Firma betreibt schon seit Jahren erfolgreich den V-Markt in der Dillinger Straße. Die Unterlagen liegen zur Genehmigung derzeit bei der Regierung von Schwaben, eine Vorstellung für die Öffentlichkeit ist in der zweiten Jahreshälfte geplant.

Die Firma Same-Deutz-Fahr baut derzeit ihren Standort in Lauingen weiter aus. Es entsteht auf Seiten des „alten“ Standortes der Firma ein neues Verwaltungsgebäude, wofür der Konzern ca. 5 Mio € investiert. Ein sehr gutes Zeichen das die Firma hiermit zum Standort Lauingen abgibt.

In der Stadtapotheke als auch bei der Firma Rebele Hausmeisterservice gab es Ende 2022 einen Generationenwechsel.

Herr Johannes Huber übergab seine Firma an die Apothekerin Frau Sabrina Fink, Herr Georg Rebele übergab an Herrn Roman Schweigert. Somit werden beide Firmen am Standort Lauingen incl. aller Mitarbeiter weitergeführt. Frau Bürgermeisterin Müller hat beiden Firmen zur Übergabe einen Besuch abgestattet.

Frau 1. Bürgermeisterin Katja Müller und ich als Wirtschaftsreferent besuchten im Frühjahr 2023 2 Lauinger Firmen. Einmal war das die Fa. ErgoPack, die Umreifungsmaschinen für Paletten herstellt. Der neue Geschäftsführer, Herr Witali Neumann, stellte die Firma vor und führte anschließend durch den Betrieb. Die Firma ist mittlerweile ein international anerkannter Spezialist in ihrem Fachgebiet. Da die Firma erst 1998 gegründet wurde, ist dies eine beachtliche Leistung. In diesem Jahr wurde schon die Schallmauer mit der 30.000ten verkauften Maschine geknackt. Die Firma steht weiter auf Wachstum, insbesondere auf den internationalen Märkten.

Die Firma KSL-Staubtechnik war der 2. Besuch. Der Geschäftsführer, Herr Dr. Rupert Stadler, gab erst einen Einblick in die Geschichte von KSL. Diese produziert seit 1949 hochwertige Druckbestäubungspuder, Trennpuder und technische Stäube. Die Firma hat sich auch als Spezialist für besondere Kundenanforderungen einen Namen gemacht. Herr Stadler ist mittlerweile alleiniger Geschäftsführer, nachdem sein Kollege 2021 aus der Firma ausgeschieden war. Beim Rundgang durch die Firma konnten wir einen agilen und von Ideen strotzenden Firmeninhaber erleben.

Erwähnen möchte ich noch, dass die Lauinger Wirtschaftsinitiative – LWI – in der 2. Jahreshälfte 2022 einen Unternehmerstammtisch eingeführt hat, der einmal im Monat stattfindet. Dort werden Ideen und Gedanken in geselliger Runde ausgetauscht, ebenso gibt es zwischendurch Referenten zu aktuellen Themen.

Nochmals mein Dank an alle Gewerbetreibenden für ihren Einsatz und die Treue zum Standort Lauingen, frei nach dem Motto von

Thomas Alva Edison 1847-1931, Erfinder der Glühbirne

Erfolg hat nur, wer etwas tut, während er auf den Erfolg wartet.